



Piden retomar "plan A" de AMLO

Inician foros públicos de la reforma electoral

Por Tania Gómez
 tania.gomez@razon.com.mx

En la primera jornada de audiencias públicas para la construcción de la reforma electoral, sin la presencia de opositores, 13 expertos y asesores afines a Morena plantearon sus propuestas y, algunos de ellos, impulsaron retomar el "plan A" del expresidente Andrés Manuel López Obrador, que fue desechado en el 2022 por el Congreso por falta de mayoría.

Entre los ponentes, Jaime Castañeda Salas, exrepresentante de Morena ante el Instituto Nacional Electoral (INE), y quien fue asesor para la reforma de Estado y la reforma electoral de 2008 y 2014, planteó retomar el "mal llamado plan A".

En ese sentido, señaló que habría que ajustar la integración de la Cámara de Diputados para que todos compitan en territorio y que los porcentajes más votados accedan a las curules.

"Es otra forma de entenderlo sin necesariamente abandonar nuestro porcentaje de 500 o de 400 diputados; podemos poner 100 a caminar, y serían los segundos lugares, los representantes de la oposición", señaló.

Durante su intervención de cinco minutos, mismo tiempo destinado a todos los participantes, planteó la desaparición de tribunales locales para que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) asuma la responsabilidad de resolver todos los asuntos. "No son necesarios, perdón, pero no lo son", destacó Castañeda Salas.

► **JAIME CASTAÑEDA**, exrepresentante de Morena ante el INE, dice que los tribunales locales no son necesarios; piden en audiencias más representación de la comunidad LGTBTTIQ+

el dato

MAGISTRADOS DEL TEPJF se reunirán con la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral bajo invitación, con el fin de aportar sus opiniones respecto a la enmienda.

Respecto a la organización electoral, el exrepresentante de Morena ante el INE planteó transformar a los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLE) en partes integrantes del instituto.

"Con oficinas muy acotadas, muy pequeñas, de entre 20 y 45 integrantes, no más. Hay OPLES que existen, como decíamos, entre esas personas y se acabó. Con eso podemos salir en la organización electoral que sea parte integrante del INE", consideró.

Por su parte, Andrés Norberto García Repper, exintegrante del Comité Legislativo del Poder Judicial en el contexto de la elección judicial, y quien también fue candidato a magistrado del Tribunal de Disciplina Judicial de Tamaulipas, también se manifestó por retomar el "plan A", y con ello "acabar con la asignación arbitraria de legisladores plurinominales y mecanismos oscuros".

"Hay un desencanto con las diligencias partidistas respecto a cómo se asignan las plurinominales. La representación proporcional exige que no haga campaña.

(Los pluris) no responden a un ejercicio de méritos en campaña, sino responden más a las dirigencias de partidos", dijo.

En el salón Revolución de la Secretaría de Gobernación (Segob) estuvo Pablo Gómez, presidente de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, quien se limitó a presentar el evento y a despedir sin emitir mayores comentarios.

También estuvieron Lázaro Cárdenas Battel y José Antonio Peña Merino, ambos, integrantes de la Comisión, así como el subsecretario de Gobernación, César Yañez.

Almendra Negrete, diputada de Morena en el Congreso de Sinaloa, pidió la inclusión de acciones afirmativas para la comunidad LGTBTTIQ+. Portando las banderas de la comunidad, advirtió que no puede existir una democracia sin diversidad, por lo que solicitó una mesa de diálogo únicamente con personas LGBT.

"Es sumamente importante que les den voz a los sin voz. Que nos escucharan en una mesa de diálogo LGBT y que no nada más sea yo. Que la comunidad en esta nueva reforma electoral esté representada", dijo.

Las audiencias continuarán este jueves a mediodía y se realizarán durante lo que resta del año, para tener en enero un primer borrador de la iniciativa. Los interesados en participar pueden inscribirse a través del micrositio: www.reformaelectoral.gob.mx.



Reforma Electoral



Foto: David Patrón / La Razón

AUDIENCIAS públicas de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, ayer.